

Pecarí de collar o jabalí

Nombre en lengua maya:

Kitam

Nombre científico:

Pecari tajacu



Características mas importantes de la especie:

Son ungulados de talla mediana, presentan cuerpo corto y robusto, cabeza grande y hocico alargado. Sus miembros son cortos y delgados, los anteriores con cuatro dedos (dos reducidos y los otros dos formando la pezuña) y tres en los posteriores (uno reducido y los otros dos formando la pezuña). La cola de estos animales es corta y delgada, poseen un pelaje largo y denso, con una porción delgada de pelo blanco o amarillento que recorre el cuello bajando por los hombros (parecido a un collar), del cual se deriva su nombre común.

Distribución:

Se distribuye desde el sur de Estados Unidos hasta el sur de Argentina en una gran variedad de hábitats. En México se encuentra distribuido en toda la república mexicana excepto en Baja California.

Descripción de su hábitat:

El pecarí es un animal gregario y altamente sociable, vive en grupos (piaras) compuestos de 2 a 20 individuos, aunque normalmente son de 4 a 8 ejemplares, usualmente se desplazan en grupos de 6 a 12 animales aunque a veces se agregan más ejemplares, registrando mayor actividad en las horas frescas del día, cerca de fuentes permanentes de agua.

Usos tradicionales de la especie:

Su carne es usada para la alimentación, las cerdas de su pelaje para brochas, su piel por su resistencia puede ser usada para mandiles, bolsas, sombreros

Estado de conservación:

No se encuentran en la NOM-059

Acciones de Gobierno encaminadas a su conservación:

Promover el establecimiento de UMA's para su aprovechamiento sustentable vía la crianza en cautiverio, debido a que su comportamiento en cautiverio es ligeramente similar al del cerdo doméstico.